
Нина Шипицина возглав- ) 
ляла бригаду маляров в уп- ) 
равлении № 1. Это был $ 
дружный коллектив и в тру- ) 
де и в общественных делах. )

С образованием бригады ? 
конечной продукции Нина С 
Шипицина и ее подруги во- с 
шли в состав нового коллек- < 
тива. Нина стала звеньевой с 
маляров. По-прежнему де- { 
вушка хорошо трудится, по- С 
называет пример своим по- С 
другам. ?

На снимке: Н. ШИПИ
ЦИНА.

Фото Ю. Ениватова.

Первомаю — достойную встречу!

Будем трудиться по-ударному!
Так решил коллектив бригады коммунистического труда, 

возглавляемый А. Ланкевичем из четвертого управления. Ка
менщики этой бригады приняли предмайские обязательства.

Они решили ежемесячно выполнять нормы выработки на 
127 процентов. Закончить до 10 апреля кладку дома треста 
Свердловскгражданстрой, а к 1 Мая сделать два этажа высот
ного жилого здания по улице Восточной.

Особый пункт посвящен качеству работ. Члены бригады 
обязались сдавать работы не ниже, чем на хорошо.

Намечено также создание постов по контролю за хранением 
материалов.

Обязательствами предусмотрены мероприятия по усилению 
воспитательной работы в коллективе. х

,СОРЕВНОВАНИЕ
В предмайские дни в домо

строительном комбинате начато 
соревнование между участками 
и управлениями за повышение 
культуры производства и улуч
шение качества строительно
монтажных работ. Итоги сорев
нования подводятся каждую не
делю. Лучшим коллективам 
присуждаются первые, вторые 
и третьи места. При определе
нии победителей учитываются 
такие показатели: чистота на 
строительных объектах, хране
ние и складирование материа
лов, соблюдение технологиче
ской дисциплины, техники без
опасности и состояние бытовых 
помещений.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

СВЕРДЛОВСКИЙ 
строитель

ОРГАН УПРАВЛЕНИЯ СВЕРДЛОВСКГОРСТРОИ И ОБКОМА ПРОФСОЮЗА
РАБОЧИХ СТРОИТЕЛЬСТВА И ПРОМЫШЛЕННОСТИ СТРОИТЕЛЬНЫХ МАТЕРИАЛОР

№ 22 (2188). СУББОТА, 20 МАРТА 
1965 г.

Год издания 
XXIII Цена 1 коп.

РАЗГОРАЕТСЯ
О присуждении мест победи

телям сообщается в «молниях». 
Они вывешиваются на всех 
строительных объектах комби
ната. Не обходят молчанием и 
тех, кто работает небрежно, до
пускает брак или халатно отно
сится к хранению и расходова
нию материалов.

Кроме того, каждый месяц 
намечено определять победите
лей среди участков, а один раз 
в квартал среди коллективов уп
равлений. Тем, кто добьется 
лучших результатов и займет 
первое место, будет вручаться 
переходящее Красное знамя 
треста. Предусмотрено также 
материальное поощрение.

И

СООБЩЕНИЕ

ТАСС
18 марта 1965 года, в 10 ча

сов по московскому времени, 
в Советском Союзе на орбиту 
спутника Земли мощной раке
той-носителем выведен косми
ческий корабль-спутник «Вос
ход-2», пилотируемый экипа
жем в составе командира ко
рабля — летчика-космонавта 
полковника Беляева Павла 

Ивановича, второго пилота — 
летчика-космонавта подполков
ника Леонова Алексея Архи
повича.

Корабль-спутник «Восход-2» 
выведен на орбиту, близкую к 
расчетной.

По предварительным дан
ным, период обращения ко
рабля-спутника вокруг Земли 
составляет 90,9 минуты, мини
мальное удаление от поверх
ности Земли (в пёригее) и мак
симальное (в апогее) равно 
соответственно 173 и 495 кило
метрам, наклонение орбиты 
около 65 градусов.

С бортом космического ко
рабля «Восход-2» непрерывно 
поддерживается двухсторон
няя радиосвязь.

По докладу командира ко
рабля товарища Беляева Пав
ла Ивановича, а также по дан
ным телеметрических измере
ний, экипаж удовлетворитель
но перенес вывод корабля на 
орбиту и переход к состоя
нию невесомости.

Товарищи Беляев и Леонов 
проводят работу в соответст
вии с программой исследова
ний, самочувствие их хорошее.

Сообщения с борта косми
ческого корабля «Восход-2» 
передаются на частотах 
143, 625, 17, 365 и 18,035 ме
гагерца. На корабле уста’нов- 
лен также передатчик «Сиг
нал», работающий на частоте 
19,996 мегагерца.

Все бортовые системы кос
мического корабля функциони
руют нормально.

КА ЧЕСТВО шипенью
В начале нового года комиссия 

п арти й но-госуд арственного к он - 
троля при бюро ЦК КПСС по 
РСФСР и Совете Министров 
РСФСР проверила качество круп
нопанельного домостроения в 
Свердловске и других городах 
республики.

Итоги проверки стали предме
том обсуждения на заседании го
сударственного комитета по стро
ительству при Совете Министров 
РСФСР, состоявшемся на днях в 
Москве, в работе которого при
няли участие представители 
строительных организаций нашего 
города.

В связи с этим корреспондент 
«Свердловского строителя» встре
тился с начальником домострои
тельного комбината Аркадием 
Львовичем Микунисом и имел с 
ним беседу.

— На какие недостатки в стро
ительстве было указано на засе
дании комитета!

-— В основном разговор ше>л 
о повышении готовности Продук
ции, выпускаемой заводами желе
зобетонных изделий и предприя
тиями деревообрабатывающей 
промышленности, а также о низ
ком качестве отделочных работ. 
Столярные изделия, как правило, 
поступают с высоким процентом 
влажности, а железобетонные — 
требуют большого количества ма
териальных затрат на их доводку. 
Комитет предложил устранить 
имеющиеся недостатки.

— Как выглядит продукция за
вода железобетонных изделий 
им. Ленинского комсомола по 
сравнению с другими родствен
ными предприятиями Российской 
Федерации!

— Для сравнения, — говорит 
А. Л. Микунис, — сошлюсь на 
Московский домостроител ь н ы й 
комбинат № 1, где мы знакоми
лись с организацией производст
ва. Продукция предприятий, вхо
дящих в состав этого комбината, 
не вызывает нареканий со сторо
ны строителей. У нас же завод
ская готовность изделий пока низ
кая.

— Чем можно объяснить это 
отставание!

— Тут несколько факторов иг
рают свою роль. Во-первых, обо
рудование нашего завода долгое 
время работало на износ. Во- 
вторых, производство, в основ
ном, конвейерное. Мы плиты пе
рекрытия делаем в специальных 
формах, а москвичи — в кассе
тах. Перейти на кассетное произ
водство мы не можем. Требуют
ся большие материальные затраты. 
В-третьих, площадей для механи
зированной . отделки стеновых 
панелей у нас недостаточно. Это 
проблема, которую надо решать 
без промедлений. И понятно, что 
от одних слов и постановлений 
заводская готовность изделий не 
повысится. Нужны материальные 
подкрепления.

— Аркадий Львович, вы знако
мились с организацией производ
ства Московского домостроитель
ного комбината № 1. Существует 
ли различие между нашим и сто
личным предприятиями. Если су
ществует, то в чем оно выража
ется!

— Да, разница есть и немалая. 
Возьмем хотя бы монтаж зданий. 
У нас это делает одно специали
зированное управление № 27. У 
москвичей здание монтируется 

Ы С О К О Е

так называемыми потоками. В по
ток входят бригады рабочих раз
ных специальностей: монтажни
ков, электриков, сантехников, 
плотников. Таким образом, Мо
сковский домостроительный ком
бинат № 1 не имеет дела с суб
подрядчиками, что упрощает 
производство работ, устраняет 
нервозность, лишнюю волокиту. 
Но это не все. Москвичи сдают 
здание под покраску, мы — под 
отделку. В этом соль. То есть, в 
первом случае в новое здание 
приходят маляры и делают, образ
но говоря, последний аккорд. У 
нас же после монтажа на любой 
объект приходят сразу плотники, 
сантехники, электрики, маляры. 
Конечно, начало и окончание ра
бот каждых согласовано графи
ком. Казалось бы, все должно ид
ти нормально. Но беда в том, что 
графики эти ломаются. Вот поче
му зачастую на наших стройках 
возникают неразбериха, суетня, 
нарушается технологическая пос
ледовательность производства ра
бот.

Этим, однако, не исключается 
различие двух предприятий. Осо
бый для нас интерес представля
ет отдел технологической ком
плектации, который создан на 
ДСК № 1. Работу отдела мне до
велось видеть на практике. Пред
ставьте себе контейнер, рассчи
танный на грузоподъемность кра
на. В него укладывают все необ
ходимые материалы, например, 
для электриков, и доставляют на 
стройку. Люди не имеют понятия, 
чтобы не хватало провода, вык
лючателей или других материа
лов, так как в контейнере все 
упаковано в необходимом коли
честве на весь дом.

Помимо всего Московский ком
бинат имеет центральные загото
вительные мастерские. У нас по
ка этого нет.

— Что вы намерены внедрить 
из опыта москвичей у себя на 
комбинате!

— В первую очередь отдел 
комплектации. Это даст возмож
ность работать намного ритмич
нее. Будем создавать централь
но-заготовительные мастерские. 
Думаем сделать так, чтобы к нам 
пришли сантехники на постоянное 
«жительство».

— Тогда можно вести разговор 
о создании потоков!

— Да. Но возникает одно опа
сение. Сможет ли трест Урал- 
сантехмонтаж обеспечить сантех
ников заготовками в таком коли
честве, чтобы они могли спокой
но работать? Если да, то тогда 
мы создадим у себя нечто вроде 
московского потока, ибо наши 
бригады конечной продукции и яв
ляются по своей сути ничем 
иным, как потоками, но не пол
ными. Нам остается только вклю
чить в них рабочих других специ
альностей. Мы намерены также 
в ближайшее время централизо
вать изготовление металлических 
сливов.

— Аркадий Львович, комитет 
обсуждал положение дел в стро
ительстве ряда городов России. 
Как в целом выглядит качество 
строительства в Свердловске в 
сравнении с другими городами 
республики, что положительного 
было отмечено из опыта сверд
ловчан на этом заседании!

— Надо признаться, нас не 
только ругали, но и отмечали по
ложительные стороны. Нашим 

строителям будет приятно узнать, 
что комитет пришел к едино
душному мнению — поддер
жать предложение Министерства 
строительства РСФСР о создании 
на основе Свердловского домо
строительного комбината опорно
показательной базы строительства 
Урала и Сибири. Комитет отметил 
успех свердловских строителей в 
решении проблемных вопросов, 
связанных с долговечностью круп
но-панельных зданий. Ведь Это в 
Свердловске строители одними из 
первых внедрили замоноличен- 
ные стыки, не требующие анти
коррозийных покрытий. Достиг
нутая точность монтажа зданий 
при помощи кондуктора инже
нера Я. Дейча по-прежнему вы
зывает восхищение у специали
стов. Этот контейнер служит не 
только как приспособление для 
монтажа, но и является своеоб
разным складом на строительной 
площадке.

У нас внедрено офактуривание 
стеновых панелей мраморной 
крошкой, битой керамической 
плиткой и другими материалами. 
И еще. Швы сопряжения наруж
ных стеновых панелей на наших 
стройках выполняются качествен
нее, чем на других.

Все вместе взятое дало возмож
ность членам комитета выска
зать мнение, что 'свердловские 
строители находятся не на пло
хом счету по сравнению с дру
гими городами. Мы понимаем, од
нако, что с качеством вопрос да
леко не решен и сегодняшняя за
дача—бороться за его улучшение.
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МНОГИЕ бригады, сме
ны, цехи и предпри
ятия Свердловской 

области завоевали право на
зываться коллективами ком
мунистического труда. Сре
ди них — Краснотурьин- 
ский и Каменск-Уральский 
алюминиевые завода, Урал
вагонзавод, Свердловский 
завод медпрепаратов, Крас
ногорская ТЭЦ, Красно
уральская швейная и Сверд
ловская кондитерская фаб
рики. 175 тысяч рабочих и 
служащих стали ударника
ми коммунистического тру
да. За почетное звание в об
ласти соревнуются более 
850 тысяч человек.

Эти данные назывались 
на заседании президиума 
ВЦСПС, обсуждавшего во
прос о том, что делают проф
союзные организации Сверд
ловской области для разви

тия соревнования за комму
нистический труд. Отмеча
лось, что профорганизации, 
хозяйственные руководители 
предприятий и организаций ста
ли глубже вникать в содержа
ние этого соревнования, на
правлять его на дальнейшее 
развитие экономики, повыше
ние культуры производства и 
качества выпускаемой продук
ции, улучшение коммунистиче
ского воспитания трудящихся.

Вместе с тем президиум 
ВЦСПС указал и на серьезные 
недочеты. Коллективы некото
рых цехов и предприятий вклю
чаются в это соревнование без 
достаточной подготовки. В обя
зательствах недостаточно учи
тываются имеющиеся резервы 
производства, не находят отра
жения вопросы повышения 
культурно-технического уровня 
соревнующихся, развития об
щественных форм технического

В ПРЕЗИДИУМЕ ВЦСПС
и экономического творчества 
рабочих и служащих, усиления 
воспитания людей.

Комитеты профсоюзов Сред
не-Уральского медеплавильного 
завода, Свердловского керами
ческого завода, Нижне-Тагиль
ского завода пластмасс и неко
торых других предприятий при 
подведении итогов соревнова
ния не проверяют выполнение 
обязательств. Нередко звание 
ударника и бригад коммунисти
ческого труда присваивается 
без широкого показа результа
тов работы.

Президиум ВЦСПС предло
жил совету, областным, фаб
рично-заводским и местным 
комитетам профсоюзов устра
нить недостатки в руководстве 
соревнованием за коммунисти
ческий труд. Профсоюзные ор
ганизации и хозяйственные ру
ководители должны оказывать 

соревнующимся всемерную по
мощь в разработке и выполне
нии обязательств.

Звание «Ударник коммуни
стического труда», подчеркива
ется в постановлении прези
диума, следует присваивать в 
порядке персонального обсуж
дения каждого кандидата с уче
том выполнения им принятых 
обязательств, его трудовой и 
общественной деятельности. 
Бригаде, смене, участку, цеху 
и предприятию присуждать 
звание коллектива коммунисти
ческого труда при условии вы
соких производственных пока
зателей в течение продолжи
тельного времени. При этом не
обходимо учитывать, насколько 
успешно внедряется новая тех
ника и прогрессивная техноло
гия, осуществляются меропри
ятия по улучшению организа
ции труда, рационализации про
изводства, повышению общеоб

разовательного и культурно- 
технического уровня. Один из 
важных показателей — строгое 
соблюдение принципов мораль
ного кодекса строителя ком
мунизма. Для присвоения зва
ния коллектива коммунистиче
ского труда необходимо, чтобы 
абсолютное большинство рабо
тающих являлось ударниками 
коммунистического труда.

Областному совету и комите
там профсоюзов рекомендует
ся периодически заслушивать 
отчеты о работе коллективов и 
ударников коммунистического 
труда, подмечать недостатки и 
оказывать помощь в выполне
нии принятых обязательств. 
Следует лишать почетных зва
ний тех, кто не оправдывает 
это звание, ухудшает показате
ли работы, не соблюдает пра
вил поведения на производстве 
и в быту.г. Москва. (ТАСС).

КОМПАС— 
ОБЩЕСТВЕННОЕ 

МНЕНИЕ
С каждым годом в соревнование за, комму

нистический труд вступает все большее число 
строителей. Люди прокладывают дорогу в не
изведанное и хотят при этом избежать оши
бок идти быстрее.

Как этого добиться?
Верное средство — гласность соревнова

ния, обмен опытом.
О жизни своей бригады рассказывает ру

ководитель коллектива коммунистического 
труда, бригадир электриков формовочного це
ха завода им. Ленинского комсомола Юрий 
Басаргин.— Звание коллектива коммунистического труда нашей бригаде присвоили в прошлом году. Тогда нас было восемь человек. Двое вскоре ушли. Николай Рычков окончил учебу в техникуме и перешел на другую работу. Думается, что он и на новом месте останется верен лучшим традициям бригады. Виктор Шепелин призван в армию. К нам он поступал учеником. У матери был один. Склонен к самовольству. Члены бригады помогли матери поставить его на нопи.На место выбывших приняли новых товарищей. Сергей Сафронов, демобилизовавшись из армии, быстро оавоил наше оборудование и повысил разряд.

Ш. Уразаев с 1953 года 
работает на заводе железо
бетонных изделий № 1.

Он опытный бетонщик. До
бивается высокой производи
тельности труда и хорошего 
качества продукции для про
мышленных строек города.

Ш. Уразаев борется за 
звание ударника коммуни
стического труда.

Однажды к нашему мастеру пришел отец Анатолия Сакурина и попросил определить сына к делу. Анатолий учился в школе. Успевал не хуже других, но попал под влияние «дружков». Родители забеспокоились.Посоветовались мы в бригаде и решили взять Анатолия к себе. Учителем к нему определили Александра Патрушева. Анатолий оказался смышленым парнем. Через шесть месяцев ему присвоили первый разряд. Учится в 9 классе. Увлекается радиотехникой. Сейчас в свободное время собирает карманный радиоприемник и пытается вносить свои поправки в электрические схемы.Надо сказать, что в бригаде всегда стараются любое поручение выполнить творчески. Недавно нам поручили капитально отремонтировать конвейер № 3. Срок установили 10 дней. Еще до остановки конвейера мы выяснили все слабые узлы, подготовили на замену моторы и другое оборудование. Предварительная подготовка позволила нам завершить ремонт досрочно и сэкономить четверо суток. Это — десятки дополнительно выпущенных кубометров железобетонных изделий.Рассказать обо всем, как живут и работают члены нашей бригады, пожалуй, невозможно. Для этого потребуется слишком много времени. Скажу об одном. Характерным для членов нашего коллектива стала тяга к знаг ниям. Алексей Гунин, например, заканчивает техникум, Александр Патрушев учится в институте. И сам не отстаю — студент вуза.К ошибкам друг друга у нас относятся принципиально. Поблажки никому не даем. Но мы можем не все замечать. Поэтому считаю, что бригады и ударники коммунистического труда раза два в год должны отчитываться перед лицом товарищей, выслушивать их дружеские замечания, их критику. Нас называют разведчиками будущего. Мы вроде бы идем первыми. Хорошо. Но первые должны идти твердо, быть настоящим примером для других. А выполнить роль ведущих они смогут лишь тогда, когда их '■компасом станет постоянное общественное мнение.

На подступах 
к намеченным

РАСТЕТ ЧИСЛО 
РАЗВЕДЧИКОВ БУДУЩЕГО

Во втором управле
нии звание коллектива 
коммунистического тру
да присвоено двум 
бригадам. Кроме того, 
здесь борются за почет
ное звание еще пять 
бригад, коллективы пла
нового, производствен
но-технического отде
лов, отдела снабжения, 
бухгалтерии. Недавно в 
соревнование включи
лась также комплексная

бригада В. С. Кащея. 
Этот коллектив может 
выполнять каменные и 
плотницкие работы, вес
ти монтаж, настилать 
плитку, бетонировать. 
Сменные задания пере
крывает ежедневно. В 
предмайские дни темп 
бригады становится еще 
выше, а качество строи
тельно-монтажных работ 
лучше.

За звание коллектива ком
мунистического труда наша 
бригада борется около двух 
лет. За это время в бригаде 
произошли изменения. Совсем 
исчезли прогулы. Работают 
люди с еще большим старани
ем. За прошлый месяц, напри
мер, задание выполнили на 
157 процентов. Качество по
краски и наклейки обоев хо
рошее. Так думаем не толь
ко мы, но и руководители 
участка. Конечно, совершен
ства бригада еще не достиг
ла. Можно что-то делать и 
лучше. И мы не забываем об 
этом. Ежедневно проводим пя
тиминутки. На них говорим о 
качестве. Установили и такой 
порядок: в течение смены ра
бочие друг друга контролиру
ют.

За февраль сэкономили раз
личных материалов почти на 
200 рублей. Это результат об
щих усилий. В бригаде все бо
рются за скорость, качество, 
экономию. На первое место 
тут надо поставить повышение 
квалификации. Возьмем Гали
ну Царькову, Антонину Овчин
никову, Лилю Лямину. В 
бригаду они пришли ученика
ми, а сейчас имеют уже чет
вертые разряды. Теперь у них 
другие учатся.

Недавно мы в бригаду при
няли штукатуров. Они обучат 
маляров своему делу, а сами 
у маляров переймут умение 
красить. Такое объединение 
считаем целесообразным. Те
перь мы не ждем, когда нам 
подготовят фронт работ, а го
товим его сами. Меньше ста
ло организационных непола
док.

Успехи, конечно, зависят не 
только от мастерства каждого. 
Нельзя сбрасывать со счета 
настроение людей. Мне кажет
ся, что и в этом наши люди 
шагнули намного вперед. Не
редко можно видеть у них в 
руках книги. Кто учится и ста
рается использовать свободное 
время, кто для самообразова
ния читает.

Вот еще один пример. Бо
рис Петров в бригаде не нови
чок. Работает он замечатель
но. Но у него всегда есть за
нятия и для души. Сначала ув
лекался фотографией. Освоил 
ее неплохо. Потом пристра
стился к живописи. Оформ
лял стенгазеты, рисовал кари-

рубежам
катуры. Вечерами посещал 
студию при Дворце культуры 
Уралмашзавода. Сейчас Борис 
учится в вечерней художест
венной школе.

Появилось у нас также стре
мление к новому, прогрес
сивному. Когда -мы начинали* 
отделывать стены квартир обо
ями, за смену оклеивали три- 
четыре квартиры бригадой. 
Такие темпы нас не удовлет
воряли. Поехали к ленинград
ским строителям. Поучились у 
них. Теперь два человека за 
смену оклеивают по три квар
тиры.

Помню, предложили нам 
красить двери не кистями, а 
валиками. В Свердловске их 
еще не применяли. Попробо
вали. Получилось неважно. Не 
понравились нам валики. Ка
залось, что кистью получается 
лучше. Позднее довелось по
бывать в Москве. Опыт сто
личных строителей повторили 
у себя. И валик оказался хо
рошим инструментом. Сейчас 
все дверные полотна окраши
ваем только им.

Наши люди борются за по
четное звание, стараются быть 
примером в труде и поведе
нии. Но их усилия порою ос
лабляет неорганизованность 
на стройке. Ведь редко-редко 
сантехники управляются со 
своими делами своевременно. 
Чаще мешают нам, портят на
шу работу.

Ставит нам подножку и 
штурмовщина. Она бывает не 
так часто, но... Приведу по
следний случай. Дом № 18 на
мечали сдавать в эксплуата
цию в апреле. Этот срок 
устраивал и нас. Но сверху 
распорядились: дом закончить 
в марте. Приходится теперь, 
как у нас говорят, вечеровать.

Такие неурядицы выбивают 
людей из нормальной колеи. 
Поэтому надо, чтобы соревно
вание за коммунистический 
труд подкреплялось не толь
ко призывами, но и организа
ционными мероприятиями со 
стороны руководителей.

П. СТУКОВ, 
бригадир маляров 

седьмого управления.
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По решению
Госстроя РСФСР

совхозы 
строители

ПРОШЕЛ год со време
ни организации тре
ста Свердловсксов

хозстрой.
Что достигнуто нами за 

этот период?

бюро 240 колонны выполни
ли работу по комплексному < 
нормированию. Оплата тру-
да по калькуляциям

В прошлом году все пе
редвижные механизирован
ные колонны справились
планом по генподряду 
собственными силами.

с 
и

вила 
мы, 
дам.,

В

46,6 процента от 
выплаченной по

соста- 
сум- 

наря-

колоннах 241 и 207
особое внимание уделялось 
фотографиям рабочего дня,

Хороших результатов в 
тресте добился коллектив 
240-й колонны. План по ген
подряду здесь выполнен в 
прошлом году на 104,7 про
цента, собственными сила
ми—на 127,3 процента. И, 
что не менее важно, обес
печен своевременный ввод 
объектов в эксплуатацию.

Решением Госстроя 
РСФСР среди трестов и уп
равлений, ведущих сельско
хозяйственное строительство, 
отмечена работа Свердлов
ской передвижной механизи
рованной колонны № 240.

в

=

в

Так, по тресту установ
ленное задание по генпод
ряду в объеме 8822 
тысячи рублей реали
зовано на 9 061 тыся-

рациональному 
нию времени.

использова- ■ ■■■■■■ВВВННВВКЕ

чу рублей, или на 
102,7 процента, собст
венными силами 
на 111,6 процента. Од
нако по вводу живот- 
новодческих и жилых объ
ектов план оказался невы

ванной колонны № 240. 
Там, куда они едут, вы
растают новые жилые 
дома, животноводческие 
помещения, теплицы...

В. С. Манаенков руко
водит одной из ком
плексных бригад. Уже 
немало ею сделано.

Сам бригадир — опыт
ный специалист. Он ка-

зующийся уважением в 
своем коллективе. Учит
ся на курсах мастеров.

На снимке: В. С. МА- 
НАЕНКОВ.

отправляются 
механизиро-

разряда, 
монтаж- 
покажгт

Хоро- 
по^ль-

пример в труде, 
ший организатор,

менщик пятого 
И, кроме того, 
ник. Всегда

Каждое утро из Сверд
ловска в пригородные

»Ж

Передвижной механизиро-ГОД ЖИЗНИ ТРЕСТА
полненным.

Основная причина объяс
няется несвоевременной пе
редачей заказчиками про
ектно-сметной документа
ции, площадок и медленным 
решением ряда технических 
вопросов. Например, в сов
хозах «Авангард», «Красно
горском» Верхотурского про
изводственного управления, 
имени Ворошилова Алапа
евского управления и дру
гих — по источникам водо- 
и электроснабжения и т. д.

На ряд объектов техниче
ская документация так и не 
была получена до конца 
года.

Такое ненормальное поло
жение приводило к наруше
нию технологии строитель
ства, не дало возможности 
обеспечить сдачу объектов в 
назначенные сроки.

Но наряду с этим следует 
сказать, что по вводу живот
новодческих помещений и 
жилых домов начальники ко
лонн не использовали всех 
возможностей.

Субподрядные организа
ции вместо предусмотренно
го им объема работ на 
I 989 тысяч рублей фактиче
ски выполнили лишь 1 662 
тысячи, или 83,6 процента. 
Были просчеты в работе уп
равлений Уралсантехмонта-

Наш трест должен вести 
сельское строительство совре
менными методами. И в этом 
отношении большое значение 
имеет обеспеченность механиз
мами, техникой, а также внед-

Колоннам были даны допол
нительные задания по внедре
нию прогрессивных конструк
ций и материалов. В резуль
тате перевыполнен план по ис
пользованию напряженно-арми-

рение новых прогрессивных рованных железобетонных из-

жа, Уралспецстроя, Урал-

ко.нструкций, максимальная ин
дустриализация строительства.

Сначала мы были плохо 
обеспечены техникой. Лишь со 
второго полугодия трест был в 
основном укомплектован необ
ходимыми механизмами.

Но следует сказать, она осу
ществлялась за счет других 
трестов главка и большинство 
техники мы получили старой, 
сильно изношенной. К тому же 
мы не обеспечены ремонтными 
базами, запасными частями, 
необходимым станочным пар
ком.

Несмотря на эти трудности, 
уровень механизации основных 
видов строительных работ в 
целом по тресту выполнен.

Серьезное внимание уделя
лось внедрению новой техники, 
максимальной индустриализа
ции строительства, повышению 
сборности с использованием 
прогрессивных конструкций, 
внедрению совершенной техно
логии. Все это способствова
ло выполнению государствен
ного плана, позволило сокра
тить трудозатраты.

По сельскохозяйственному 
строительству задание по- ис
пользованию крупноразмерных 
элементов реализовано на 154 
процента. Перевыполнение име-

делий, по внедрению крупно
размерных прокатных гипсовых 
перегородок, устройству под
земных резервуаров из круп
ных бетонных блоков, облицов
ке фасадов кирпичом вместо 
штукатурки.

Годовой экономический эф
фект от внедрения новой техни
ки составил по тресту 74,8 ты
сячи рублей.

Однако установленный план 
по крупнопанельному жилищно
му строительству оказался не
выполненным.

В отношении качества работ 
большинство объектов сдава
лось с хорошими оценками. Но
в этом отношении 
многое сделать.

Трест наш новый

еще надо

по своей
сути. Много влилось в него но
вых рабочих. Поэтому работа с
кадрами первостепенная за-
дача. Что сделано в этом отно
шении?

Проводилась работа по по
вышению квалификации, по 
обучению вторым профессиям. 
Вновь обучено 345 рабочих. 
Квалификацию повысили 603 
человека.

За хорошую работу люди 
поощрялись. Были награждены 
значками «Отличник социали-

трансспецстроя и других. 
Таковы основные причины, 
которые сказались на вы
полнении плана.

ется также и по жилищному 
строительству.

Уложено сборного железобе
тона на один миллион рублей.

стического соревнования» чет
веро рабочих, ряд товарищей— 
Почетными грамотами Глав- 
средуралстроя и треста. В Кни-

гу почета треста занесено 13 че
ловек.

Большое значение имеет за
крепление кадров.

В трех колоннах — № 208, 
240 и 241 — созданы общест
венные отделы кадров.

Однако текучесть еще вели
ка. Это объясняется разбросан
ностью объектов, оторван
ностью рабочих от семьи, от
сутствием в достаточной мере 
жилья и детских учреждений.

Неправильно было бы ссы
латься только на объективные 
причины. Многое зависит от 
воспитательной работы, кото
рой еще не уделяется достаточ
ного внимания. Так, начальник 
колонны 241 тов. Гельфенбейн 
говорит о некоторых рабочих: 
«Таких надо воспитывать». Но 
сам воспитанием не занима
ется.

Важное значение имеет раз
вертывание социалистического

ванной колонне № 240 по ре
зультатам деятельности вруче
но переходящее Красное знамя 
обкома КПСС, исполкома обл- 
совета и облсовпрофа.

Отмечена также, хорошая ра
бота колонны 241.

Трест Свердловсксовхозстрой 
соревнуется с Тюменцелин- 
строем и Ишимцелинстроем.

В этом году перед коллекти
вом треста стоят большие за
дачи. Необходимо выполнить 
объем работ на сумму 13 547 
тысяч рублей. Намечается вве
сти по тресту жилой площади 
27 061 квадратный метр, ряд 
культурно-бытовых объектов.

По животноводческому строи
тельству предусмотрено созда
ние коровников на 5 200 голов,
телятников на 3 352 голо-

соревнования, а также 
его формы движения 
мунистический труд.

Итоги подводятся
сячно.

высшей 
за ком-

ежеме-

вы и ряд других объектов.
Коллективом приняты кон

кретные социалистические обя
зательства.

Задачи большие. И надо при
нять все меры по мобилизации 
трудящихся на выполнение пла
на и обязательств. Почетный 
долг у сельских строителей, и 
с ним надо ' с честью спра
виться.

С. УЛЫБИН, 
управляющий трестом 

Свердловсксовхозстрой.

ПЕРЕДОВЫЕ МЕТОДЫ-НА СТРОЙКУ!
По договоренности с трестом сотрудники Уралоргтех- 

строя внедряют передовые методы труда на сельских 
стройках.

В прошлом году была организована школа по малярным 
работам в 240 колонне, в Орджоникидзевском совхозе.

Теперь намечается в этой же колонне провести показ пе
редовых методов по облицовке зданий.

В настоящее время в 207 колонне, базирующейся в Ка- 
менске-Уральском, проходит школа по каменным и монтаж
ным работам.

Что касается производи
тельности труда, то выработ
ка на одного работающего 
составила 102,9 процента. 
Достигнута экономия фонда 
заработной платы.

В тресте создано 66 ком
плексных бригад, 16 хозрас
четных. Хозрасч е т н ы м и 
бригадами тт. Кренева, Ма- 
наенкова, Тихонова, Кобели- 
на из колонны 240 достигну
та экономия материалов на 
сумму 1 613 рублей.

Крайне недостаточно за
нимались хозрасчетом в 
колоннах 208, 207 и осо
бенно 241.

Во всех колоннах созда
ны общественные бюро по 
нормированию и организа
ции труда. Общественные

На снимке вы видите законченный монтаж конструкций теплицы с совмещенным 
верхним отоплением в Орджоникйдзевском совхозе. Это новинка в сельском строитель
стве.

Выполнили 
семилетку

В тресте ряд бригад и пере
довиков уже выполнили семи
летку.

В их числе каменщики, ру
ководят которыми тт. Коно
нов, Баринов, Коротченя, 
бригада маляров тов. Имаше- 
вой и другие.

Среди отдельных рабочих, 
досрочно завершивших семи
летку, — плотники А. Коржик, 
А. Калитенко, Б. Топорков, ка
менщики П. Зорин, А. Скоро
ходов.

Немало имеется рабочих, 
которые систематически пере

выполняют нормы выработки— 
плотник П. Котов, бетонщи
ца Г. Бызова, штукатур А. Гвоз
дева и другие.
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Б Госстрое СССРИЗУЧАТЬ ЗАРУБЕЖНЫЙ
Большая группа советских спе

циалистов побывала на Лейпциг
ской ярмарке, знакомилась с но
винками техники, с организацией 
строительного дела, технологией 
производства машин и материа
лов.

15 марта на заседании колле
гии Госстроя СССР специалисты 
обменялись мнениями. Было вы
сказано много интересных пред
ложений. Советские инженеры 
считают интересным опыт строи
телей Германской Демократиче
ской Республики. Заслуживает 
внимания оригинальный комплект 
технологического оборудования 
для изготовления различных ви
дов линолеума и других синте
тических материалов. Высказаны 
предложения о закупке строи
тельного инструмента, в частности 
для производства отделочных ра
бот, средств малой механизации, 
о размещении заказов на навес
ное оборудование для крупных 
строительных машин.

Значительных успехов достигла 
в ГДР промышленность строи
тельных материалов. На коллегии 
высказано предложение о приоб
ретении проекта технологии про
изводства плит для подвесных по
толков и других конструкций, из
готовляемых на гипсостеклово
локнистой основе. Эти плиты об
ладают высокой прочностью, хо
рошо поглощают звук.

ЭТО ИНТЕРЕСНО

Греющее оконное стекло
За окном шестидесятиградусный мороз, но все стекла •автома

шины абсолютно чистые. На них не Образуются морозные узоры, 
они даже не запотевают. Мечта шофера!

Чтобы получить такое стекло, очищенные стеклянные листы нагре-' 
вают в печи до температуры размягчения. На горячее стекло при помо
щи краскораспылителя наносится раствор химического соединения. 
Получается очень тонкий и прозрачный токопроводящий слой. Ес
ли теперь подвести к нему электрический ток, то стекло нагреется 
и не только не замерзнет в самый сильный мороз, но и сможет да
же обогревать помещение.

Такие стекла уже применяются при строительстве домов в Ан
тарктиде. Использует их и авиационная промышленность. Скоро 
они появятся в автомобилях и в вагонах железных дорог.

Разработали их в научно-исследовательском институте стекла в 
Москве.

Ло /годной ай/гане
МОСКВА. Во всех районах 

столицы идет большое жилищ
ное и культурно-бытовое строи
тельство. На месте бывшего пу
стыря сейчас строится 95 
квартал Киевского района. В 
этом микрорайоне будет постро
ено 53 жилых дома, 7 детских 
яслей и садов, 2 поликлиники, 
4 школы, 11 магазинов, 2 ком
бината бытового обслуживания, 
аптека и почта-телеграф.

На снимке: строительство 
комбинированного детского са- 
да-яслей на 280 мест. В апреле 
1965 года здесь появятся пер
вые «новоселы».

Фото Н. Грановского. 
Фотохроника ТАСС.

СУББОТА, 20 МАРТА
18.00 — Передача для детей «Наша почта». 18.30 — Фильм для детей. 18.50 — Субботний калейдоскоп. 19.10 — Художественный фи^м «Отдых у моря». 20.50 — 

ПЕРЕДАЧА ИЗ МОСКВЫ. Искус
ство русского балета. 21.50 — Показывает Свердловск. «Что, как, почему?». Путешествие в мир интересного. 22.50 — «Вечерние мелодии». 23.30 - ПЕРЕДАЧИ ИЗ 
МОСКВЫ. Телевизионные новости.
24.00 — «На огонек».

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 21 МАРТА
12.00 — Английский язык для дошкольников. Передача 14-я. 

13.00 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСКВЫ.

ОПЫТ
Советские специалисты считают 

удачными автоматические и полу
автоматические линии для изго
товления и отделки столярных из
делий и встроенной мебели.

Высокой оценки были удостое
ны многие новинки, которые де
монстрировали на ярмарке дру
гие страны.

В Лейпциге происходил обмен 
техническими достижениями. Ино
странных специалистов заинтере
совали сообщения советских ин
женеров об организации строи
тельства в СССР, о работе заво
дов строительных материалов и 
строительного машиностроения.

Коллегия Госстроя СССР ре
шила изучить опыт зарубежных 
коллег. В Германскую Демокра
тическую Республику, в частно
сти, предполагается направить 
группы строителей и архитекто
ров, работников предприятий 
строительных материалов, эконо
мистов и организаторов строи
тельства.

В ближайшее время еще боль
ший размах примет взаимный 
обмен новостями в области про
ектирования и научно-исследо
вательских работ.

(ТАСС).

Для юношества. «В тайниках при
роды». Олимпиада юных биоло
гов. 14.00 — Показывает Сверд ловск. Для школьников. В. Любимов. «Снежок». Телевизионный спектакль. 17.00 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ 
МОСКВЫ. Образы архитектуры. 
«Собор Парижской богоматери». 
Киноочерк. 17.30 — Для воинов 
Советской Армии и Флота. 18.00— 
Музыкальный киоск. 18.30 — 
«Здоровье». Научно-популярная 
программа. 19.15 — Киноэкран, 
1965 год. 20.20 — «Святослав Рих
тер». К 50-летию пианиста. 21.20 — 
Художественный фильм. 23.00 — 
Телевизионные новости.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 22 МАРТА
14.00 — ПЕРЕДАЧА ИЗ МО

СКВЫ. Для детей. Н. Осинина. 
«Без имени». Телевизионный 
спектакль. 18.00 — Художественный фильм для детей «Здравствуйте, дети!». 19.30 — Спектакль бупет объявлен дополнительно. 
22.30 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. 
«Искатели». Телевизионный клуб 
для юношества. 23.30 — Телеви
зионные новости. 24.00 — «Моло
дые голоса». Концерт.

ВТОРНИК, 23 МАРТА
17.25 — ПЕРЕДАЧА ИЗ МО

СКВЫ. Для школьников. Г. Мат
веев. «Зеленые цепочки». Телеспектакль. 19.15 — Показывает Свердловск. Телевизионные ново-

ПОСТАВКА МЕТАЛЛОЛОМА
СРЫВАЕТСЯ

I
Как известно, облиспол- 

■ ком, совнархоз, Главсред- 
| уралстрой, облсовпроф и 
: бюро обкома комсомола вы- 
5 несли объединенное поста- 
= новление о проведении с 
: 22 по 28 марта ударной не- 
5 дели по сбору и сдаче ме- 
: таллического лома. Каждое 
| предприятие и организация 
: должны выполнить не толь- 
| ко месячный и квартальный 
: планы поставки металлоло- 
5 ма, но и изыскать дополни- 
1 тельные ресурсы за счет спи 
: сания негодного оборудова

НА ФИНИШЕ 
СЕЗОНАВ минувшее воскресенье закончились соревнования лыжников на первенство территориального совета ДСО «Труд». В состязаниях принимали участие спортсмены Свердловска, Верхней Пышмы, Каменска -Ура льского, Асбеста, всего более 300 человек. По второй группе мужчины выступали на дистанциях 10 и 15 километров, а женщины на дистанции 5 километров. Командные места распределились следующим образом: первое место заняли лыжники треста Сверд- ловскпромстрой, второе треста Стройдеталь № 70, а третье - спортсмены г. Березовика.В личном первенстве лучших результатов добились Василий Семушкин (трест Стройдеталь № 70) и Валентин Кузнецов (трест Свердловскпромсврой). Им •соответственно присуждены первое и второе места.

В. МАЛЬЦЕВ, 
инструктор физкультуры 

треста Свердловскпромстрой.

сти. 19.35 — «Свердловская киностудия, год 1965». Репортаж. 
20.35 — Для работников сельского хозяйства. 20.55 — 10 минут поэзии. 21.05 — Художественный фильм «Ждите нас на рассвете». 22.45 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ 
МОСКВЫ. Вечер балета. 23.30 — 
Телевизионные новости.

СРЕДА, 24 МАРТА
11.00 — Художественный фильм «Ждите нас на рассвете». 13.50 — 

ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. В гостях 
у книжки. 14.00 — Л. Кассиль. Те
леспектакль «Кондуит и Швамбра- 
ния». 1-я серия. 16.00 — Открытие 
недели детской книги. С. Богома
зов. «Планета Икс». 18.30 — Показывает Свердловск. Телевизионные новости. 18.45 — Передача для школьников. Когда в школу пришли шефы. 19.30 — Встречи на журналистских тропах. 20.00 — 
ПЕРЕДАЧИ из МОСКВЫ. Теле
визионные новости. 20.10 —
«Наука — производству». Телеви
зионный журнал. 21.00 — В. Васи
левская. «Встреча». Премьера те
леспектакля. 22.20 — «Дружба». 
Советско-чехословацкий журнал. 
23.00 — Мир сегодня. 23.30 — Те
левизионные новости. 24.00 — В 
эфире — «Молодость». 

ния, запчастей, инструмента 
и т. д.

К сожалению, трест Сверд- 
ловскпромстрой систематиче
ски срывает сдачу металло
лома. Так, шестое управле
ние вместо 26 тонн метал
лолома, которые оно долж
но было сдать за два меся
ца, поставило всего 7,8 тон
ны; второе управление при 
плане 17 тонн сдало 2,6 тон-

47 важных строек
Совет Министров Народной 

Республики Болгарии утвердил 
список важнейших строитель
ных объектов завершающего 
года четвертой пятилетки. В 
него вошли 47 строящихся, а 
также расширяющихся пред
приятий, 25 объектов из этого 
списка должны вступить в 
строй в текущем году. Среди 
них — новые мощности по 
переработке одного миллиона 
тонн нефти в год на Бургас
ском нефтехимкомбинате, шах
ты на руднике «Трояново-11», 
Пловдивский свинцово-цинко- 
вый и Пирдопский медепла
вильный комбинаты. После рас
ширения Старозагорского за
вода химических удобрений он 
будет давать дополнительно в 
год 100 тысяч тонн аммиака и 
карбамида.

22 крупных промышленных 
объекта, среди которых Зра- 
чанский химический комбинат, 
мощные ТЭЦ «Марица-2», 
«Варна», судостроительные и 
другие предприятия, будут за
вершены в последующие годы.

Воду—на поля
ПЕКИН. Воды одной из круп

нейших рек Южного Китая — 
Дунцзяна потекли по искус
ственному руслу. Гидрострои
тели завершили сооружение 
сложного комплекса объектов 
на трассе протяженностью 83 
километра, соединившей вод
ным путем Дунцзян с городом 
Шэньчуанем. Строители про
должили искусственное русло 
реки протяженностью 3 кило
метра и шириной 80 метров, 
повернули вспять течение при
тока Дунцзяна — реки Шима- 
хэ, соорудили ряд насосных 
станций и плотин, прорыли 
3-К'И л ©метровый канал и соз
дали два водохранилища.

РУКАМИ ВОЛШЕБНИЦЫ-ХИМИИКраски синтетические
Оригинальные краски из синтетических материалов предло

жили специалисты Всесоюзного института новых строительных 
материалов.

Это так называемые кумароно-каучуковые краски. Они на 
25 процентов дешевле масляных, сохнут в несколько раз быст
рее, стойки к действию кислот и щелочей.

Разработаны также полимерцементные краски. Их наклады
вают на неоштукатуренные стены. Эти вязкие цементные ра
створы содержат небольшое количество полимера.

Подготовлена также краска, обладающая пылеотталкиваю
щими свойствами. (ТАСС).Полиэтиленовый трубопровод

Полиэтилен занял прочное место в московском городском 
хозяйстве. Из него делают водопроводные и канализационные 
трубы. В минувшем году строители смонтировали 65 километров 
таких труб. Их применение позволило на 50 процентов сократить 
затраты труда, значительно уменьшить расход металла.

Газета выходит 
в среду и субботу.

ЛОМ-МАРТЕНАМ!
ны. Не справились со сда
чей металлолома третье и 
восьмое управления.

Таким образом, строители 
треста Свердловскпромсгрой 
задолжали государству в об
щей сложности 47,2 тонны. 
Они срывают выполнение 
плана поставки металлолома 
по Орджоникидзевскому рай
ону. Такое положение вызы
вает серьезную тревогу.

Е. БЕЛОВ, 
районный уполномоченный 

Росглаввтормета.

Чехословакия
Бурными темпами растет 

промышленность Словакии. 
Уже в этом году ее заводы и 
фабрики дадут такое количе
ство промышленной продук
ции, какое производилось в 
1937 году во всей Чехослова
кии. В 1965 году здесь всту
пят в строй еще 120 промыш
ленных предприятий.

На Восточно-Словацком ме
таллургическом комбинате в 
канун празднования 20-летия 
годовщины со дня освобож
дения Чехословакии от гитле
ровских захватчиков выдаст 
первый чугун крупнейшая в 
стране доменная печь. Вслед 
за ней вступят в строй коксо
вая батарея, агломерационная 
фабрика, стан горячего прока
та тонкого сталвного листа. 
Всего в нынешнем году на 
комбинате-гиганте чехословац
кой металлургии будут постро
ены шесть крупных объектов. 
В числе новых предприятий, 
которыми пополнится словац
кая промышленность, — круп
ные производственные объек
ты на химических комбинатах 
в Саранске и Шале, а также 
на нефтехимическом комбина
те «Сло&нафт».

Новоселье 
академии

ПЕКИН. Недавно в Урумчи 
справила новоселье первая в 
Синьцзян-Уйгурском автоном
ном районе сельскохозяйст
венная академия. При ней име
ются четыре научно-исследо
вательских института.

Редактор В. ДВОРЯНОВ.

Д1-33-45

ул. Первомайская, 
60, комн. 5.НС 17253 Заказ № 2319 Тип. изд-ва «Уральский рабочий».


